
―１―

週　報週　報週　報週　報

会長　佐々木　源　悦

幹事　岩　渕　正　彦

会報　江　川　元　徳　　氏　家　良　典

　　　及　川　勝　永　　布　施　孝　尚

佐沼ロータリークラブ
SANUMA

VOL50

2013－2014年度

例会場　ホテルサンシャイン佐沼　☎22－8180  FAX22－0327
例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
事務所　ホテルサンシャイン佐沼　☎22－8180  FAX22－0327

ロータリーを実践し
みんなに豊かな人生を

2013－2014年度 国際ロータリーのテーマ
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・いびずかたり
気むずかしいことを言う人のこと。

・かぷける
かびる。くさる。

・がめる
盗むこと。横取りすること。

・きどごろね
うつらうつらとして服を着たままそのへんに寝る
こと。語源としては、昔はどこの家にも木をくべ
るところがあって、そこを木どと言い、そこで寝
る。

・きびいー
いい気味だ。軽蔑の意味を含んでいる。いーとの
ばすところを強調する。

・くつかる
　　付着する。男と女が一緒になる。
・けぇっちゃ
　　裏返し。逆のこと。
・けつたぶ
　　おしりのホッペ。単なるおしりでない。
・ごしぇぱらやげる
腹が立つ。ごせっぱらのせをしに近い発音にする
と雰囲気がより完璧なものに。

・ごっしゃぐ
おこる。ごせっぱらやげるとかなりにているが、
こちらは語意が強い。

・さどめんこ
かわいい子。特別の秘蔵っ子。とてもかわいい
子。さどが頭についてめんこが強調される。

・さらさらいぼ
　　鳥肌が立つこと。ほとんど死語になっている。
・されかまね
　　ほっておく。無視する。されは強調語。
・しゃます
　　もてあます。手に負えない。
・すっかげる
　　ちょっかいをだす。じゃまする。
・たがる
集まる。群がる。気が狂う。中風症にかかる。
「集る」と書いて「たかる」と読みます。又、一
生懸命物事をすることも意味します。集中が語源
では？その時の前後の意味あいで変化する。

・つかんぱな
　　手ばなをかむこと。
・たんぺ
　　つば。
・つこ
　　乳汁。乳房。
・てそずらすい
　　子供などが物珍しさに手を出すさま。
・とすけっこ
　　昔、雑貨屋などにあったくじ。
・とぜん
　　退屈。寂しいさま。

　岩渕栄市会員のおらほのこどば、なまり、アクセン
トとほんとうに面白く、なつかしく聞きました。冊子
に紹介されていない言葉がたくさん載っています。

　「おらほのこどば」　　　　　　岩渕栄市会員
　私は、生まれは善王寺です。善王寺というと登米市
の中でも陸の孤島と言われ、ぜいごたかりの一丁目一
番地みたいな所で、米山でも「なかなか中津山、さっ
ぱり三郎川、ぜぇんぜぇん善王寺」という表現の仕方
もありますが、しからば、善王寺はそんな所かと言う
と、そうではありませんよというところを少しお話さ
せていただきます。
　20年前、善王寺小学校に菅原校長先生がおられ、菅
原校長先生の書かれた文章がありますので抜粋して皆
さんにご紹介したいと思います。
　岩渕辰雄先生のご紹介です。
　岩渕辰雄は明治25年、米山町町吉田に生れ同35年、
善王寺小学校を卒業したのち、旧制佐沼中学校を経て
早稲田大学に学び、大正 8年に読売新聞社に入り同10
年に国民新聞社に移っている。以来、政治評論を書き
政治評論家と呼ばれているのであるが、評論のみを事
とするただの評論家ではなかったのである。岸信介を
はじめ多くの政治家は、岩渕の役割を「政治の御指南
番」と評し慕っていた。岩渕辰雄の平和主義は、田中
総理は別として、中曽根総理に至るまで、彼のその思
想はずっとつないできました。
　岩渕の判断はいつも大所に立つと共に精密な内外の
情報を駆使し、現実を見通したものであったから、一
国の政治を預り難事の多い総理には頼りがいのある指
南番であったのである。
　私生活は清貧そのものであった。昭和21年、勅選の
貴族院議員になったことがあったが、よれよれの服に
下駄ばきで登院したというほど質素な生活であった。
善王寺が生んだ大人物です。
　最近でもなかなかいい若い者がいて、善王寺と言え
ば、棒高跳びの小野寺兄弟がいます。佐沼高等学校か
ら順天堂大学に進んでおりますが、佐沼高等学校在学
中、インターハイに於いて兄弟で優勝しております。
ジュニアオリンピックでは、兄は 2位、弟は 3位と立
派な成績をおさめており、現在は高校で教鞭をとって
います。又、佐々木かつひろ君がいます。彼は古川学
園から東京大学の文 1に進み、今は東京で弁護士とし
て活躍しています。
　そういったことで、善王寺もなかなかすてたもので
はというところをご紹介いたしました。
　では、「おらほのこどば」に入ります。配布致しま
した冊子をご参照下さい。
　ちょっとおもしろい言葉をご紹介します。常々話し
ている言葉ですが、改めて文章にすると面白いもので
す。全部はご紹介できませんので一部のみにします。
・あっぺとっぺ
　　つじつまのあわないこと。
・いげすかね
いげが頭について言葉を強調します。
ほんとに嫌いだ。昔の人は段階によって表現して
いたのではないかと思います。

・いまずに
のちほど。そのうちに。
最近あまり使われなくなりました。死語に近い。

今週のスピーチ

第2420回例会　2013. 10. 10　№14

・本日の出席率　60％

・佐々木源悦会長　代役のスピーカー、大やす村の村
長さん（岩渕栄市会員）に期待します。

・岩渕栄市会員　本日のスピーチ担当です。よろしく
お願いします。

・佐藤早智子会員　先週は誕生日プレゼントありがと
うございました。早速注文させていただきまし
た。

・鈴木彦太会員　岩渕栄市会員のスピーチ、楽しみに
ご期待を申し上げます。

・布施孝之会員　岩渕栄市会員のスピーチを楽しみに。
・菅原文之会員　岩渕栄市会員のスピーチ、おもしろ
い話が聞けそうです。期待しています。

・岩渕正彦幹事以下　岩渕栄市会員のスピーチに期待。
佐々木崇会員　及川勝永会員　佐藤幸一会員
千葉吉男会員　菅野幸一郎会員　山田直志会員
二階堂學会員　佐竹孝行会員　阿部賢悟会員
遠藤光則会員　佐藤靜市会員　猪股育夫会員
熊谷敏明会員　高橋利光会員　武川毅会員
及川富男会員
　以上、ありがとうございました。

　第2560地区三条東ＲＣの野㟢久雄会員より、寄付に
関するお願いと資料が届いています。東日本大震災後、
三条市に避難していた子供達に勉強を教えるボラン
ティアから発展した組織、一般社団法人おもいやり育
英会を設立したので、それに対する協力のお願いです。
　復興支援特別委員会より、10月13日㈰午後 3時から
南方仮設住宅で、支援活動として琉球國祭り太鼓、エ
イサーがやって来ますのでよろしくとの連絡をいただ
いております。

　50周年実行委員会より要請のありました臨時会費に
ついて理事会で検討した結果、要請通 1会員、今年度
1万円、来年度 1万円の臨時会費をいただくことを決
定致しました。ご協力の程お願い申し上げます。
　名誉会員の規定に関する件、一社より 2名の会員が
いる場合の会費の件について検討するよう要請がきて
おります。理事会にて検討しておりますが、皆様から
もご意見を伺いたいと思いますので、よろしくお願い
致します。

・ガバナーエレクト事務所より
　　次年度クラブについて、提出書類が届く
・登米市環境課より
平成25年度「市民参加の新たな森づくり・秋」へ
の参加案内
日　時　11月 5 日㈫　10：00～13：00
集合場所　登米市立米川小学校体育館前（9：00）

・「ザ・ロータリアン」誌が届く

・職業奉仕委員会（佐竹孝行副委員長）
　職場訪問移動例会のお知らせ
　　日　時　10月17日㈭　12：30～
　　場　所　ヤマカノ醸造㈱
※12時15分までに、ヤマカノ醸造㈱事務所にお集ま
り下さい。駐車場は交通公園（髙倉勝子美術館隣り）

・復興支援特別委員会（菅原文之委員）
　先週、例会訪問されましたニューヨークの第7255地
区ファーミングデールＲＣの臼井康雄会員とレストラ
ンでミーティングを行いました。被災地の現状、将来
の見通し、問題点等々について話しました。帰ってか
らこれらを踏まえて対処したいとのことでした。阿部
賢悟副委員長、菅野幸一郎パスト会長と私の 3人で南
三陸町までお送り致しました。

幹事報告 岩渕正彦幹事

本日の出席率
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会長要件 佐々木源悦会長

各委員会報告


